

Morena. El caso de Mario Zamora, supo responder de manera sutil, sin entrar en provocaciones». Ontiveros recaló que los valores morales deben formar parte integral de quienes buscan un puesto público.

#### → Ataques

Asimismo, Luis Enrique Ramírez, autor de la columna «El ancla», expuso que el ejercicio demostró que, independientemente de los resultados del 1 de julio, «Sinaloa tendrá muy buenos tribunos». «Cualquiera que sea el que gane, de los tres, Sinaloa estará bien representado en la Cámara de Senadores. Demostraron ser extraordinarios oradores, parte fundamental del trabajo de un senador», mencionó el culiacanense.

De la misma manera, Ramírez sentenció que el intercambio de acusaciones es un recurso válido: «Mario Zamora demostró agilidad mental y hubiera podido rebatirle a Clouthier al decirle que su papá también perteneció al PRI, ese partido que tanto critica. Cuen tiene mucho que perder porque su esposa encabeza la lista plurinominal, fue diputada, sus hijos han ocupado puestos altos. A los Clouthier se les puede reclamar de manera pública algunos actos. Siendo Tatiana Clouthier la jefa de campaña de López Obrador, promueve el voto cruzado, una serie de cuestiones más».

También, Carlos Iván Orduño, locutor de Noticiero Altavoz Guamúchil, asentó que el debate se concentró entre Manuel Clouthier y Mario Zamora, quedando en el rezago Rocha Moya. Sin embargo, la presencia de Cuen Ojeda le hubiera dado a Moya opciones para integrarse en el intercambio de opiniones.

«Faltó un poco más de propuesta, es más del debate pasado y el antepasado. De repente los debates son para ver qué cambio hay en la estrategia o si hay una modificación. Vimos que todos siguieron el mismo librito».

#### → Inclusión

Finalmente, Héctor Ponce, escritor de la columna «Cuartel político», sostuvo que el ejercicio democrático tuvo resonancias del último debate presidencial, donde Meade ha ocultado las referencias al PRI, tal como Mario Zamora: «Meade es buen candidato, pero tiene una losa que no lo ha dejado levantarse, que es el PRI. Mario Zamora también».

Cabe destacar que Nora Arellano, asistente y directora del Instituto Municipal de la Mujer en Ahome, resaltó la importancia de escuchar debatir a las candidatas que van en fórmula por el escaño en el Senado, siendo Rosa Elena Millán (PRI-PVEM-Panal), Imelda Castro (Morena-PT-PES) y Sylvia Treviño (PAN-PRD-MC-PAS). «No han encontrado la fórmula aún sustantiva para que en materia política se note la participación de hombres y mujeres en una igualdad de condiciones, no lo estamos viendo, y en este ejercicio de debates debe entenderse que hay dos contendientes en fórmula por cada uno de los partidos y debiéramos saber que no hay senadores de clases distintas, cuando llegan al Senado tienen las mismas responsabilidades, derechos, las mismas obligaciones». La activista instó a los medios de comunicación para tomar el papel que las autoridades electorales no están haciendo: «Es fundamental, no es posible que niegues a un actor que va en igual de condiciones, es algo que ha pasado históricamente a las mujeres», concluyó.



#### La mesa de análisis

fue transmitida en vivo y se puede encontrar en el Facebook de EL DEBATE en el enlace [goo.gl/9wtLxY](https://goo.gl/9wtLxY)

### Luis Enrique Ramírez

Columnista

La imagen de perdedor que ha querido manejarse de Mario Zamora, exclamó Luis Enrique Ramírez, se ha exagerado, ya que el priista únicamente fue derrotado en una ocasión: «Perdió la alcaldía de Ahome. Ha tenido dos elecciones, la otra la ganó, la de diputado local, no ha tenido más. La imagen perdedora que quiso echarle Manuel Clouthier es falsa. El gran riesgo que tendría desmarcarse del partido de manera toral para Mario sería fatal, y el voto duro en Sinaloa lo veo muy fuerte».



El analista político mencionó que

Mario Zamora sabe jugar con el lenguaje diplomáticamente y tiene oficio político: «Supo dorar la pildora».

Finalmente, mencionó que los partidos deben consolidar su presencia en las zonas rurales del estado para no dejar ir al voto duro, concluyó el escritor de «El ancla».



### Carlos Iván Orduño

Locutor

El campo y la seguridad son temas torales para Sinaloa, puntualizó Carlos Iván Orduño, por lo que los candidatos deben abordarlos primordialmente.

El locutor y conductor abundó que los candidatos desaprovecharon y no fueron contundentes con sus propuestas: «Los dos debates que habían tenido debieron darles las tablas suficientes, estamos a menos de cuarenta días de la elección, es la parte final de la campaña, y me parece que estuvo desaprovechado».

Recaló la ausencia de propuestas, de fuerza en el discurso y las de propuestas novedosas.

**«Llamó la atención el apego que muestran los candidatos al Senado respecto a los aspirantes a la Presidencia de la República»**



### Héctor Ponce Tizoc

Columnista

El autor de la columna «Cuartel político» invitó a los ciudadanos a cuestionar qué es lo que verdaderamente han hecho por Sinaloa los aspirantes al Senado: «Hay que ser críticos con el partido, ver qué está mal».

Ponce reconoció que no hubo propuestas por parte de los candidatos, mas aceptó que hubo «sangría».

«Cuando Mario Zamora le dijo a Clouthier que le pondrá una pela en votos, les apuesto que esa es nota, más que las propuestas. Manuel Clouthier calcó la frase de Andrés Manuel López Obrador al decirle a Zamora que era una copia de Enrique Peña Nieto. Rubén Rocha Moya al decir que se le acabará el reinado a Héctor Melesio Cuen Ojeda en la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), fueron frases lo que se me grabó», finalizó.